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Жители Ненецкого автономного 
округа должны сами выбирать губер-
натора. Нынешний порядок назначе-
ния – через голосование в Собрании 
депутатов, не отражает в полной мере 
интересы северян.

Фракцией КПРФ в Собрании депута-
тов совместно с общественными активи-
стами НАО, подготовлен законопроект 
«О внесении поправок к уставу Ненец-
кого автономного округа». В нем предла-
гается возвратиться к прямым выборам 

губернатора Ненецкого 
автономного округа в 
порядке, предусмотрен-
ном федеральным зако-
нодательством.

Ныне действую-
щий порядок избрания 
высшего должност- 
ного лица Ненецкого 
автономного округа  не 
отражает в полной мере 
принцип народовластия, 
являющийся существен-
ным элементом и каче-
ственным показателем 
демократического пра-
вового государства как 
такового.

Сегодня губернато-
ра избирают депутаты. 
Кандидатуры на долж-
ность в Собрание НАО 
представляет Президент 

РФ, которому в свою очередь губернатор 
Архангельской области представляет кан-
дидатуры, а губернатору Архангельской 
области кандидатуры представляют по-
литические партии, представленные в ре-
гионе и имеющие своих представителей 

либо в региональном парламенте, либо в 
Госдуме РФ.

Поскольку нововведение повлечет до-
полнительные расходы, в соответствии 
с ч. 2 ст. 29 Устава Ненецкого автоном-
ного округа, депутаты Михаил Райн и 
Ольга Карпова направили запрос на имя 
губернатора (с приложением всех необ-
ходимых документов) о предоставлении  
заключения на данный законопроект.

После его получения законопроект бу-
дет внесен на рассмотрение в Собрание 
депутатов НАО.

Также, хоть это и не предусмотрено 
действующим законодательством, ре-
гиональное отделение КПРФ намерено 
начать сбор подписей жителей НАО 
под обращением к депутатам с целью, 
чтобы они поддержали архиважный 
законопроект.

Кто готов помочь в организа-
ции сбора подписей, могут обра-
титься по телефону: 4-33-89

Для внесения депутатами законопро-
екта о возвращении прямых выборов гу-
бернатора НАО требуется согласие 8 из 
19 депутатов Собрания НАО.

Ненецкий ОК КПРФ

А.И. Саблин: судьба округа в наших руках
Территория округа всегда имела важ-

ное значение в том числе  как форпост, 
прикрывавший северные рубежи на-
шей страны. Не случайно с давних вре-
мен шло активное освоение заполярья. 
Особое этому придавалось в советское 
время после образования Ненецкого на-
ционального, затем автономного окру-
га. Казалось бы, наш округ небольшой 
по численности населения, однако он  
простирается на огромной территории, 
включая побережье Белого, Баренцевого 
и Карского морей.

Советская форма государственного 
устройства и социалистического хозяй-
ствования отвечали решению и этой 
непростой задачи. В тот период обеспе-
чивалась и гарантировалась трудовая 
занятость людей в каждом, пусть даже 
самом небольшом населенно пункте 
создавались рыбопромысловые участ-
ки, животноводческие и звероводче-
ские фермы, а где было возможно, ор-
ганизовывалась переработка продукции 
оленеводства, рыбодобычи, вплоть до 
создания промышленных предприятий, 
например, в Нарьян-Маре. По всему 
округу была развернута широкая сеть 
потребкооперации и бытового обслу-
живания населения, эффективно функ-
ционировало транспортное сообщение 
с каждым поселением, в том числе по 
морскому побережью. В советское вре-
мя все было поставлено на решение 
взаимосвязанных задач: обеспечение 
достойной жизни людей в заполярье и 
охрана северных рубежей страны.

Другое отношение к этому в нынеш-
нее буржуазное время, когда во главу 
угла поставлена задача не повышения  
благосостояния людей, а получение ка-
питалистами максимальной прибыли 
любой ценой. Совершенно не случайно 

в девяностых годах открыто заявлялось, 
что богатства севера, а перед их глаза-
ми виделись лишь нефтяные и газовые 
месторождения, достаточно осваивать 
вахтовым методом. По мнению буржуа-
зии лишние люди здесь не нужны, слиш-
ком затратным было бы их содержание. 
Именно поэтому интенсивно шло унич-
тожение промышленных предприятий, 
закрывались животноводческие фермы, 
было свернуто промышленное рыбо-
ловство и закрывались рыболовецкие 
участки. То, что за этим стоят судьбы ты-
сяч людей, буржуазную власть мало ин-
тересовало. Все делалось, чтобы жизнь 
в округе стала невыносимой и люди 
уезжали бы с севера, тем самым оголяя 
заполярье. А если посмотреть на траги-
ческую судьбу Амдермы, то и обороно-
способность страны ее мало беспокоила.

После уничтожения экономики, была 
поставлена задача решить судьбу и са-
мого Ненецкого автономного округа как 
самостоятельного субъекта Российской 
Федерации, переведя его в статус района 
Архангельской области.

 К сожалению это осуществлялось при 
активном участии ряда депутатов окруж-

Вернем прямые 
выборы губернатора!
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Г.А. Зюганов: 
«Мы вытянем страну, если 

крепко задумаемся и сплотимся»

— Какие у вас впечатления от де-
ревни, где вы жили?

— Мое село Мымрино затерялось на 
просторах Центральной России, на гра-
нице трех областей: Орловской, Брян-
ской и Калужской. В Калужский лес мы 
ездили за дровами, а в Брянский ходили 
за грибами. Обычно село строят вдоль 
оврага, вдоль речки, а моё было треу-
гольничком: родной дом, школа и клуб. В 
школе я преподавал математику, военное 
дело и физкультуру. 

У меня очень теплые, светлые воспо-
минания от села. Там была наша с отцом 
первая пасека. Отец вернулся с фронта 
на одной ноге — сражался за Одессу, 
и под Севастополем ему ногу оторва-
ло. Его полумертвого на плащ-палатке 
притащили на корабль. Два корабля от-
плывали. Один фашисты разбомбили, а 
второй дошёл до материка. Отец почти 
два года в госпиталях пролежал, сделали 
пять операции, но он выжил.

Как-то отец считал: пошли на фронт 
около сотни мужчин, вернулся один-два 
из десятка, почти все изранены. Меня 
всегда поражал их дух. Я не слышал ни 
нытья, ни ругани, ни уныния. Настоящее 
племя героев. Хотя воспитывались мы в 
бабьем царстве, потому что война жутко 
проехалась по Орловщине: восемьсот с 
лишним братских захоронений, четы-
реста пятьдесят тысяч лучших сынов и 
дочерей великой Советской Державы. Я 
недавно ездил поклониться ещё раз. Эти, 
так называемые реформы, очень больно 
прошлись по глубинке. Очень больно. У 
нас село живо, а вот многие другие дерев-
ни исчезли. 

Мымрино, конечно, подусохло. Если 
бы сохранили коллективное хозяйство, 
оно бы развивалось успешно. Но ни 
ферм не стало, ни тракторов, и всё по-
сыпалось. Я упрашивал президента, 
объяснял, что, если бы к коллективным 
хозяйствам добавили бы крестьянское 
подворье и фермерские хозяйства, мы 
бы сейчас были впереди планеты всей. 
Женский труд должен быть в селе, а его 
почти не осталось.

— Обидно?
— Не то слово. Это неправильно абсо-

лютно. У нас сорок миллионов гектаров 
брошены и зарастают бурьяном, берез-
няком, лопухами. Это недопустимо. Мы 
могли бы кормить отборными продукта-
ми себя и ещё пятьсот млн человек.

Я недавно ездил в райцентр Знамен-
ское, где меня в комсомол принимали. 
Удивился, что мои книги сохранились в 
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Публикуем интервью Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова информаци-
онному агентству «Россия сегодня» (приводится в сокращении).
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Г.А. Зюганов: «Мы вытянем страну, 
если крепко задумаемся и сплотимся»

В воскресенье 13 сентября состоя-
лась внеочередная сессия окружного 
Собрания депутатов. В повестке дня 
— избрание губернатора Ненецкого 
автономного округа. В этот же день 
жители НАО участвовали в открытом 
голосовании на выборах руководите-
ля исполнительной власти Архангель-
ской области.

Ситуация в чём-то даже анекдотич-
ная, если, конечно, наблюдать за ней 

со стороны: сегодня жители округа ли-
шены права голосовать за своего губер-
натора, но им разрешено выбирать со-
седнего. Это право было узурпировано 
депутатами — представителями партии 
власти в окружном Собрании и объяс-
нялось надуманными причинами.

Мы, коммунисты, считаем, что насе-
ление округа не единожды проявляло 
свою политическую зрелость, понима-
ние текущей обстановки. В мае-июне 

2020 года твердая позиция большин-
ства жителей округа остановила скоро-
палительную ликвидацию нашего ре-
гиона. Прямые выборы руководителя 
НАО – один из немногих механизмов, 
оставшихся у народа для того, чтобы 
влиять на судьбу своего региона.

КПРФ выступает за всенародное из-
брание губернатора НАО!

В соответствии с этой позицией бюро 
Ненецкого окружкома КПРФ опреде-

лилось и в отношении Юрия Бездудно-
го как претендента на пост губернато-
ра НАО. Его кандидатуру, а также еще 
двух претендентов, внес Президент РФ 
Владимир Путин.

Бюро окружкома КПРФ совмест-
но с фракцией в окружном Собрании 
приняли решение о том, что депута-
ты-коммунисты не могут поддержать 

Доме культуры. Очень теплая встреча 
была. «Энциклопедию юного пчеловода» 
презентовал. Выполнил таким образом 
завет отца. Он мне сказал: «Если ты ее 
не напишешь, то никто не напишет». Я с 
пяти лет с пчелами и очень хорошо знаю 
практическое пчеловодство: как? что? 
куда? каким образом? В книге раскрыл 
все секреты, семьдесят вопросов и семь-
десят ответов с иллюстрациями, истори-
ческими зарисовками и рецептами. 

30 лет я пытался провести закон о пче-
ловодстве. Самое любопытное, что его 
не подписал Ельцин. Я ему сказал: «Вы 
даже не понимаете. Исчезновение пчел 
означает массовый голод и уничтоже-
ние человечества». Ну сейчас, наконец, 
удалось провести закон в первом чтении. 
Думаю, подпишут, потому что в южном 
полушарии уже погибла половина пчёл. 
У нас они тоже гибнут массово: много 
химии, грязи, других мерзостей. А без 
пчел нет ни опыления растений, ни до-
стойной жизни. 

— Если отойти от пчёл... Вы пом-
ните, как узнали, что папа ушёл из 
жизни?

— Не просто помню. Я раньше относил-
ся скептически к вещим снам, но потом... 

Я лёг спать и мне приснилось, как я еду 
домой, машинка небольшая. Утром про-
снулся — удивился, очень приятный сон 
был. На второй день засыпаю, как будто 
пленка чуть назад отмоталась и идёт вто-
рая серия. Приснилось, что отец ушёл из 
жизни. Я аж вздрогнул, когда проснулся. 
Сразу позвонил домой — всё в порядке. 
Поехал к ним. 

Когда приехал, всё было точь-в-точь, 
как мне приснилось, абсолютно. Машин-
ка — это они со своим другом Егором Пе-
тровичем, тоже одноногим, приехали на 
его инвалидной коляске. Ну, поговорил с 
ним, всё нормально. А у меня на следую-
щий день встреча была очень важная. Я 
уехал в Москву. После одиннадцати вече-
ра мне позвонили — он ушёл из жизни. А 
я видел это во сне накануне.

— Есть что-то, что вы хотели бы 
обсудить с ним?

— Отец и мать дали мне два наказа. 
Я в деревенской школе учился четыре 

года у матери, был хорошистом. А мне 
очень хотелось получить пятёрку. Пом-
ню, выучил что-то сложное наизусть — 
она мне опять ставит четыре балла. Я 
не выдержал, сказал ей: «Ну, пятерочку 
поставь-то». Мама посмотрела внима-
тельно: «Моя задача научить тебя лю-
бить людей и добросовестно трудиться». 
С 5-го класса я был отличником. 

А отец, узнав, что меня избрали комсо-
мольским вожаком в школе, сказал: «За-
помни, сын, ничего светлее, совестливее 
и добрее, чем советская власть в этом 
мире не было» Я спрашиваю: «Поче-
му?». Он говорит: «Она думала и заботи-
лась о простом человеке. Были ошибки, 

были проблемы. Но в целом советская 
власть думала о простом человеке». Я бы 
хотел, чтобы отец это сегодня напомнил 
новому поколению, потому что некото-
рые заблудились в трех соснах. 

Эти два наказа я пронес через всю 
жизнь. Мне бы хотелось сейчас отчи-
таться перед отцом. 

— Хочу немножко про политику. Не 
устали ли вы?

— Я к политике отношусь как к твор-
честву. Горжусь тем, что читал лекции во 
всех ведущих университетах мира. В Бо-
стоне и в Гарварде были забиты все ау-
дитории и слушали с интересом. У меня 
вышла тогда на английском языке книж-
ка «Моя Россия». 

Кстати, вот вы спросили, чего не хва-
тает. Я прошёл огонь, воду и медные тру-
бы. Был во всех горячих точках. Своими 
глазами видел, как ведёт заседание пра-
вительства Косыгин, как выступает на 
собраниях и съездах Брежнев. Встречал-
ся со всеми маршалами, со всеми силь-
ными мира сего. В стране нет ни одного 
региона, где бы я не побывал. Казалось 
бы, надо поделиться этим. Вот, даже в 
Китае вышли мои книги. А внутри стра-
ны я не вижу у власти потребности глу-
боко осмыслить всё это! 

Я говорил на тему Беларуси с Путиным, 
с Мишустиным. Сказал, что, если мы до-
пустим натовцев на границу с Россией, 
то всё. После того как мы профукали, и 
бандеровщина с ЦРУшниками захвати-
ли власть на Украине, развязали войну 
в Донбассе, надо понимать, как для нас 
история с Беларусью кончится, если мы 
ей не протянем братскую руку. И уже ни-
чем не оправдаешься перед потомками. 
Но я не вижу, чтобы государственные ка-
налы проявили должный интерес к этому.

Мне часто говорят: «Со своим опытом 
и знаниями Вы сегодня вполне могли бы 
выполнять роль Примакова в Госсовете. 
Почему этого до сих пор не произошло?» 
Я отвечаю: «Вот и у меня тот же самый 
большой вопрос». С Путиным встретил-
ся, говорю: «Что у вас за Госсовет? Все, 
кто в него входит – ваши подчинённые. 
Вы их можете выгнать в один вечер, и ни-
кто из них рот не откроет. Это не Госсовет 
– это ваше производственное совещание». 
Рассказал, как в свое время Александр I 
Госсовет собирал. Как советские органы 
власти работали. Говорю: «Хоть включи-
те туда лидеров фракций». Он включил, 
надо отдать должное. Даёт нам слово. 

Нужно понимать: сейчас — один из 
сложнейших моментов в истории нашей 
страны. Мир заблудился, американский 
глобализм лопнул. Они не предлагают 
новых вариантов – только призывают 
снова печатать деньги. Семь триллионов 
решили напечатать. У нас-то нет печат-
ного станка.

Наша партия предложила полноценную 
программу, под неё – законы. И что мы 
видим в ответ? Соглашаются, молчат и не 

голосуют. Иногда говорю: «Ребята, ну на 
что вы надеетесь, если 6 лет подряд люди 
продолжают нищать! Объясните мне, за-
чем вы допускаете это?» Немая сцена.

Любая исполнительная власть без кон-
троля или с ума сойдёт, или проворуется, 
или сопьется. Это с древнего Рима из-
вестно. Давайте хоть какие-то противо-
весы создадим! Если в стране нет людей, 
к которым всерьез прислушивается пра-
витель — неизбежен хаос. Неизбежен! 
Даже эксперты «Дойче банка» заявили 
об этом в своем недавнем докладе. Там 
сказано: «Наступает эпоха хаоса». 

— А что они вам отвечают?
— Когда беседую, у меня ощущение, 

что они слушают. Слушают, но не слышат. 
— А почему?
— Я не понимаю.
Один из учителей мне говорил, что в 

политике, чтобы не делать ошибок, надо 
быть, как минимум, принципиальным. 

Надеюсь, Мишустин это понимает. Он 
и Шойгу с нуля создали сильные ведом-
ства. Шойгу – МЧС, и сейчас армию под-
тянул, а Мишустин - налоговую службу. 
Но сейчас задача – строить и создавать. 
Налоги-то с населения уже брать нечем.

 — Геннадий Андреевич, за что вам 
больше стыдно? 

— Стыдно, может, не то слово. Душа 
болит.

Откровенно скажу. Мы могли спасти 
советскую страну. Это была вершина 
русской цивилизации. Мы обязаны были 
ее сберечь, не отдать на растерзание.  

Понимаете, КПСС не была партией. 
Это была система государственного по-
литического управления. Ее ломать, как 
ломал Горбачёв по глупости, а Ельцин 
по пьянке — преступление. КПСС нель-
зя было разрушать, надо было реформы 
проводить, прежде всего в партии.

Меня иногда спрашивают: «Вы не ту-
жите, что не стали президентом?» Скажу 
искренне: тужу. Потому что наша коман-
да – Маслюков, Стародубцев, Алферов, 
Квицинский, Илюхин, Мельников, Ка-
шин, Савицкая, Чикин, Харитонов, Ко-
ломейцев, другие талантливые люди, - 
проводила бы более верную и успешную 
политику. Но так сложилось, что идео-
логически страна разделилась пополам. 
Можно было организовать войну Севера 
и Юга и потерять вообще всё.

Сейчас, если смотреть... Взять, напри-
мер, партийную систему. Кроме нашей 
партии в стране крупных политических 
партий нет. «Единая Россия» - скорее 
собрание чиновников. Жириновский… 
Ну, Путин не зря сказал: «Есть Жири-
новский – есть партия. Уйдет – нет пар-
тии». А все остальные — изобретенная 
властью винегретная нарезка.

У нас выросла целая плеяда молодых и 
талантливых. Если бы были честные вы-
боры, мы бы давно уже выиграли. Сей-
час до выборов не допустили пятерых 
наших кандидатов в губернаторы. К со-

жалению, «Единая Россия» боится силь-
ных и достойных соперников, умных 
людей и интересных идей. Три дня го-
лосовать — это абсолютное глумление. 
Они не хотят демократичных выборов.

Печально это.
 — Вы в одном из интервью Путину 

посоветовали: «Надо уже о возрасте 
подумать, о вечном». А сами думаете?

— Думаю. 
За последнее время ушло из жизни 

много людей, с которыми я дружил. Я, 
например, очень благодарен Кобзону, 
Говорухину, Губенко, Распутину, Бонда-
реву... Они мне крепко помогли, сказали: 
«Мы тебя не бросим, поддержим», когда 
мне обещали десять лет тюрьмы. 

Понимаете, моё дело продолжат та-
лантливые люди. Я сейчас всё делаю, 
чтобы они рядом росли и развивались. 
Хорошо развиваются и Афонин, и Но-
виков, и Калашников, и целый ряд ярких 
молодежных лидеров. Вечно дерево жиз-
ни – надо только умело его выращивать, 
поливать и оберегать.

— Геннадий Андреевич, а страшно 
понимать, что вы уходите?

— Знаете, я из долгожителей, и то-
ропиться с уходом не собираюсь. А во-
обще, я к этому философски отношусь. 
Уход из жизни, как один мудрый ска-
зал - это простое слияние души и тела с 
природой. На это надо смотреть как на 
неизбежность. Я не предал ни идеи, ни 
друзей, ни своего дела. У меня совесть 
чиста перед родителями. Я хочу, чтобы у 
новых поколений были счастье и достой-
ная жизнь. Надо только помочь спасти 
корабль и выровнять курс, чтобы людям 
жилось лучше и безопаснее. 

...
Когда рушили Союз, я выступал перед 

крупнейшими учеными. Говорил: «Ель-
цин живет со мной в одном подъезде. Я 
более пьяного руководителя не видел». 
И умолял:  «Не голосуйте за него! Если 
он придет к власти, завтра все остане-
тесь без работы, без своих институтов 
и заводов. Они вроде бы соглашались, 
но все равно шли голосовать как зомби-
рованные. 

Сейчас ситуация еще более драматич-
ная. Прежде хотя бы сохранялся запас 
советской прочности и советской сове-
сти. Сегодня этого нет.

— Вытянем ли?
— У меня ощущение, что вытянем. 

Если крепко задумаемся над происхо-
дящим и сплотимся. Но очень многое 
зависит от первых лиц. У нас страна во-
ждистская. Нам нужен царь, генсек, руко-
водитель, герой. Так сложилась история. 
Без вождей, без героев мы бы не выжили.

— А вы себя ощущаете таким героем?
— Это не мне судить. Хотя сегодня со 

мной считаются все думающие люди.

По материалам 
ИА "Россия Сегодня"
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О выборах губернатора и не только
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В июле-августе лидер коммунистов 
Ненецкого автономного округа, депу-
тат регионального парламента Михаил 
Райн провел встречи с жителями села 
Несь (Канинский сельсовет), деревни 
Каменки и поселка Хонгурей (Пусто-
зерский сельсовет).

Встречи можно назвать и отчетами 
первого секретаря Ненецкого окруж-
кома КПРФ и депутата перед избира-
телями, которые позволяют не только 
рассказать о результатах деятельности, 
но и обсудить злободневные темы. 
Кстати, проходили они во время «пар-
ламентских каникул», хотя, время сей-
час такое, что не до каникул.

Ни денег, ни воды
Увы, для начала придется отметить 

очевидную для всех сельских населен-
ных пунктов нашего округа тенденцию 
– это ухудшение жизни простых граж-
дан. Не чувствуется, что мы живем в 
богатом регионе. И тут нет преувели-
чения, так как округ является донором 
федерального бюджета, да еще и Ар-
хангельской области. Туда уходят мил-
лиарды рублей, а на селе нет средств, 
чтобы решать «копеечные» вопросы.

В Неси разбиты дороги, речной при-
чал ждет ремонта, не хватает врачей 
(особенно узких специалистов), в дет-
ском садике в летний период не было 
дежурной группы, ощущается нехват-
ка жилья для специалистов.

Сельчане сетуют на проблемы с пи-
тьевой водой. Хотя ее уже давно не 
должно было быть, поскольку в ну-
левые годы администрацией округа 
принималась долгосрочная целевая 
программа «Обеспечение населения 
Ненецкого автономного округа чистой 
водой». Под ее реализацию только из 
окружного бюджета предусматрива-
лось выделить более 1,1 миллиарда 
рублей! Срок реализации программы 
— 2013 год. Ни денег, ни воды. Власти 
делают вид, что такой программы не 
существовало вовсе. Придется им об 
этом напомнить.

Грибок прямого поражения
Жители Каменки попросили Миха-

ила Райна обозначить перед руковод-
ством округа следующие проблемы: 
плачевное состояние здания Дома 
культуры, а именно зала, где грибком 
поражены половые доски, а также вы-
сокую стоимость путевок на вылов 
рыбы. Последний факт сам по себе яв-
ляется недопустимым, так как многие 
сейчас из-за отсутствия работы выжи-
вают за счет реки и сбора дикоросов.

В Хонгурее та же проблема, что и в 
Неси – это состояние дороги. Вместо 
привычной дороги уложены бревна, по 
ним не проехать и не пройти, особенно 
тревожно за пожилых сельчан: легко 
можно оступиться и получить травмы.

Кстати, болеть на селе вдвойне 
опасно. В Неси Михаил Райн обратил 
внимание на скудный ассортимент 
лекарств в аптеке. Это не скоропор-
тящийся товар, можно ведь сельчан 
обеспечить жизненно необходимыми 
препаратами в плановом порядке, а в 
некоторых случаях даже и впрок.

Все важные и сложные вопросы, 
касающиеся  жизни сельчан, Михаил 
Райн намерен донести до окружных 
чиновников, сделать соответствующие 
запросы. Собственно говоря, прямо 
сейчас он этим и занимается.

Помощь сельчанам
На встречах лидер коммунистов 

округа подробно рассказал о деятель-
ности фракции КПРФ в Собрании де-
путатов НАО, о предложениях и зако-
нодательных инициативах, с которыми 
выступили коммунисты. В частности, 
Михаил Райн напомнил, что фракция 
КПРФ поддержала внесение измене-
ний в закон НАО «О мерах социаль-
ной поддержки отдельных категорий 
граждан», предусматривающих рас-
ширение категорий граждан, которым 
предоставляется ежегодная выплата ко 
Дню пожилого человека.

По инициативе фракции КПРФ в 
2019 году Администрация НАО при-
няла постановление «О внесении из-
менений в Порядок предоставления 
субсидий на повышение продуктив-
ности в молочном скотоводстве». В 
результате ставки субсидий на один 
килограмм молока для окружных жи-
вотноводческих хозяйств увеличились 
до 85 рублей.

Коммунисты были правы!
Михаил Райнтакже подробно на 

встречах останавливался на теме голо-
сования по поправкам к Конституции 
и почему КПРФ призывала голосовать 
против их принятия. О том, что сама 
идея голосования больше напомина-
ла какую-то спецоперацию, чтобы со-
хранить возможность Президенту РФ 
Владимиру Путину оставаться у вла-
сти еще ближайшие 16 лет.

Да и как можно было голосовать 
за эти поправки, а их было 206, если 
они в основном носили декларатив-
ный характер. Поправки, предложен-
ные КПРФ и отвергнутые нынешним 
режимом, были вполне конкретными, 
и касались они, в частности, возврата 
прежнего советского срока выхода на 
пенсию, справедливого распределения 
доходов от добычи полезных ископае-
мых и так далее.

Как и ожидалось, с принятием по-
правок к Конституции жизнь простых 
граждан не только не улучшилась, но 
и имеет тенденцию к ухудшению. Осо-
бенно заметны негативные тенденции 
на селе, где ветшает инфраструктура, 
нет работы и перспектив на будущее, 
молодежь стремится покинуть родные 
места. То есть налицо все прелести пе-
риферийного дикого капитализма, при 
котором кучка олигархов  сказочно бо-
гатеет, а большинство нищает.

По мнению Михаила Райна, сам факт 
того, что НАО оказался единственным 
российским регионом, где большин-
ство жителей отвергло поправки к 
Конституции, говорит о том, что пози-
ция коммунистов была выверенной и 
соответствовала текущему политиче-
скому моменту.

Осень будет жаркой
Кстати, поправки поправками, а глав-

ный «политический момент» для жи-
телей округа – это сохранение сувере-
нитета. Естественно, на всех встречах 
поднималась болезненная тема слия-
ния НАО с Архангельской областью, 
которую проталкивают чиновники и 
депутаты от партии власти. Причем 
делают это весьма изощренным спо-
собом – публично выступают за само-
стоятельность округа, но в то же время 
не хотят отзывать подпись врио главы 
округа Юрия Бездудного под меморан-

ного собрания. 
У меня доста-
точный опыт 
депутатской де-
ятельности, так 
как еще в со-
ветское время 
был де-путатом 
окружного Со-
вета народных 
депутатов. Из-
бирался депута-
том городского Совета, а также окружного 
и областного уровня уже в постсоветское 
время, поэтому есть возможность что с чем 
сравнить. Нынешняя буржуазная власть все 
делает для того, чтобы сохранить нынешнее 
положение. 

Массированно осуществляется фальси-
фикация выборов, создаются фиктивные 
партии, как было, например, с созданием в 
округе структуры партии "истинных ком-
мунистов России", а ее представитель был 
щедро поощрен депутатской деятельно-
стью, поэтому и голосует, как велит хозяин.

Власть посчитала, что в такой ситуации 
может решить любой выгодный для нее, а 
не для людей, вопрос. Помнится, как про-
давливалось через окружное Собрание при-
нятие серии законов, предусматривавших 
оптимизацию, т.е. сокращение расходов 
на здравоохранение и образование. Даль-
ше - больше. Как пробный камень в 2014 г. 
была запущена процедура отмены прямых 
выборов губернатора округа. Все делалось 
в спешке, без всякого совета с народом, что-
бы он не осознал сути происходящего. Хотя 
представители фракции КПРФ и выступили 
против этого решения, силами депутатов 
"Единой России" и их сателлитов удалось 
продавить этот закон и губернатор стал на-
значаться только Собранием депутатов.

Власть воодушевилась, если это получи-
лось один раз, почему бы таким же путем 
через зависимых депутатов не решить про-
блему и существования округа. Эта попытка 
совершенно недавно на наших глазах осу-
ществлялась с подачи временно исполняю-
щих губернаторов округа и области при ак-
тивном участии ряда депутатов окружного 
Собрания, представляющих партию власти и 
других депутатов, зависимых от власти.  Как 
говорится, какова власть, такова и обслуга.  
И только организованный массовый протест 
населения сорвал эту позорную авантюру. 

Без всякого сомнения, если мы хотим ви-
деть развитие Ненецкого округа как само-
стоятельного субъекта, что закреплено в 
Конституции России, крайне необходимо 
вернуться к прямым выборам губернатора 
округа. Это позволило бы пусть даже фор-
мально обеспечить ответственность его пе-
ред жителями округа. В противном случае 
в глазах населения он так и будет выглядеть 
временно исполняющим обязанности, не ре-
шая никаких коренных проблем округа.

Если говорить по большому счету, ре-
шить комплексно взаимосвязанную задачу 
укрепления северных рубежей страны с 
обеспечением достойной жизни северян, 
можно только при укреплении подлинно-
го народовластия и на основе социалисти-
ческих преобразований. Этого можно до-
биться только если каждый из нас осознает 
личную ответственность за судьбу округа и 
сплотится, как это было в период борьбы за 
его самостоятельность.

За это и борются коммунисты округа.

Ветеран труда округа, 
член Компартии с 1968 г. 

Александр Саблин

Судьба округа 
в наших руках
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Михаил Райн совершил поездки 
по сельским населенным пунктам округа

думом о слиянии соседних территорий.
Последние заявления врио губернато-

ра Архангельской области Александра 
Цыбульского о том, что он не отказы-
вается от первоначальных планов объ-
единения территорий, обещают жаркую 
политическую осень. Борьба за сохра-
нение округа продолжится, главное, что 
позиция КПРФ (единственная парла-
ментская партия, открыто выступившая 
против слияния регионов) разделяют 
более 15 тысяч жителей округа, поста-
вивших свои подписи под обращением 
против превращения НАО в периферий-
ный район Архангельской области.

Нынешний год особенный – год 75-ле-
тия Победы в Великой Отечественной 
войне.Михаил Райнв ходе поездок вру-
чил заслуженным ветеранам памятные 
медали ЦК КПРФ «75 лет Победы» и 
«Дети войны» и поблагодарил за вклад 
в развитие НАО.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ
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ПреКРАСНЫЙ
СМЕХ

***
- Дай 50 тысяч рублей.
- Зачем?
- Потрогать.

***
Суд уже почти поверил в 

истории Эльмана Пашаева про 
космические спутники, энер-
гетические сгустки и рептило-
идов, но тут Михаил Ефремов 
отказался от его адвокатских 
услуг.

*** 
На пивном фестивале про-

изошла трагедия: в гараж не 
вовремя пришла жена...

***
Скажите, а где тут поезд на 

Одессу?
- Уже ушел.
- Вот здрасте! А куда?

***
Называть кошку кошкой ещё 

не есть признак хорошего вос-

питания.
А вот называть кошку кошкой, 

когда ты об неё споткнулся...
***

- Вы выходите, на этой оста-
новке?

- Нет, не выхожу.
- Зря, хорошая остановка!

***
 - Я сейчас выпишу вам та-

блетки, будете принимать их 
пять раз в день после еды.

- Доктор. Где я возьму столь-
ко еды?

***
Судя по квитанциям к нам 

скоро начнут приходить с на-
логовой и спрашивать:

- А откуда у вас деньги на 
оплату коммуналки?

Ольга Карпова: «Самое главное 
в работе персонала — это чувство локтя»

Депутат из нашей фракции (фракция 
КПРФ в Собрании депутатов НАО) Ольга 
Карпова отстояла вахту в «красной зоне», 
да ещё в жарком июле. Мы решили узнать 
у неё, сложно ли было работать в услови-
ях максимальной изоляции, рискуя своим 
здоровьем в борьбе с COVID – 19?

  — Скажите, как вы справились с за-
дачей, возложенной на Вас?

— После «красной зоны» первый во-
прос, который возникал у знакомых и 
малознакомых людей, звучал следующим 
образом: «Ну что, всё! Вышла?». Вопрос 
вполне закономерный после двухнедель-
ной «вахты» в инфекционном отделении 
№2 (отделение COVID – 19) Ненецкой 
окружной больницы….

Сказать что это сложно, ничего не ска-
зать. Работа в отделении в условиях изо-
ляции, с максимальной температурой на 
термометре +34, да ещё в противочум-
ном костюме, в респираторе – это целая 
эпопея, в которой задействовано  много 
персонажей. Это врачи, сестринский пер-
сонал, технические работники, ну и сами 
пациенты.

Настрой последних на полное выздо-
ровление — это самое важное. Медицин-
ский персонал с полной самоотдачей по 
12 часов в сутки, а порой и 24 часа про-
ведя на ногах, бьётся за здоровье каждо-
го подопечного. Самое главное в работе 
персонала — это чувство локтя, взаимо-
помощь и доверие. Только слаженная ра-
бота коллектива может дать положитель-
ный результат.

— Сталкивались ли Вы с такой на-
пряжённой работой ранее?

— В таких условиях мне пришлось рабо-
тать впервые, я новичок, можно так сказать. 
Много открытий и новой информации, я 
работник поликлиники, специфика работы 
совсем другая, именно поэтому работа в от-
делении — это вновь приобретённый опыт.  

Думаю работа в «красной зоне» для всего 
нашего медицинского сообщества — это 
новые открытия.

 — Как пациенты воспринимали лю-
дей в противочумных костюмах, какие 
отношения складывались с ними, дове-
ряли ли они Вам?

— Без доверия к медицинскому персо-
налу не будет настроя на выздоровление, 
именно поэтому необходимо установить 
связь с пациентом, настроить его на лече-
ние и на благополучный исход болезни. 
Проблем с пациентами не возникало, все 
они очень доверительно относились к пер-
соналу, проявляли благодарность.

Многие из них говорили о том, что они 
рады, что попали именно в больницу Не-
нецкого автономного округа, а это нема-
ловажно. Большинство пациентов — это 
иногородние граждане, видимо, им есть 
с чем сравнивать. Хотелось бы, чтобы 
наша больница всегда оставалась на вы-
соком уровне по оказанию медицинской 
помощи населению.

— Испытывали ли вы страх, перед 
тем как заступить на вахту?

— Да, конечно, был страх, но он быстро 
улетучился. Я четко понимала задачу, 
возложенную на нас. Все меры предосто-
рожности мы выполняли. С нами провели 
инструктаж коллеги с предыдущей вахты, 
рассказали нам о средствах индивидуаль-
ной защиты. Было очень много нюансов в 
защите, потеющие защитные очки, но со 
всем этим можно справиться.

— Что самое сложное было для вас 
на вахте?

— Самое сложное — высокие темпе-
ратуры на термометре, это лето было до-
вольно жаркое, работа в костюмах — это 
самое сложное на вахте… Костюмы не 
дышат, очки запотевают уже через 6 часов 
работы. Порой невозможно было прочи-
тать назначение. Ну, а в эмоциональном 
плане это, конечно, изоляция от семьи, вся 
обычная жизнь остаётся за входной две-
рью в отделение, хорошо, что есть связь, 
всё общение с семьей по телефону. Я сразу 
запретила домочадцам приходить ко мне, 
чтоб не подвергать их риску инфицирова-
ния, но, тем не менее, под окна отделения 
они приходили.

— Пошли бы вы еще раз в «красную 
зону»?

— Если в этом будет необходимость, 
конечно, пойду. Надеюсь, что мы сможем 
остановить распространение новой коро-
навирусной инфекции, и в этом не будет 
необходимости. 

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

кандидатуру Ю. Бездудного, посколь-
ку он является одним из инициаторов 
ликвидации Ненецкого автономного 
округа.

В таких случаях коммунисты руко-
водствуются не симпатией или анти-
патией, а политической позицией и 
задачами, которые поставлены перед 
кандидатами на должности глав реги-
онов.

Сессия состоялась, и она вызвала 
много вопросов. Поскольку нам по-
ступает много вопросов, касающих-
ся самой процедуры выборов губер-
натора, уточним: в законе НАО от 
29.05.2018 г. № 400-03 «О порядке 
избрания губернатора НАО» опреде-
лена процедура голосования. Из нее 
следует: «Избрание губернатора НАО 
осуществляется депутатами Собрания 
депутатов округа открытым голосова-
нием путем подачи голоса «за» не бо-
лее чем за одного из представленных 
кандидатов…»

Фракция КПРФ в окружном Собра-
нии состоит из трех депутатов (Миха-
ил Райн, Ольга Карпова и Татьяна Фе-
дорова). Ольга Карпова отсутствовала 
на сессии — была на больничном.

В соответствии с законом, депутат, 
выступающий против какой-то кан-
дидатуры, просто не голосует за него, 
не поднимает руку. Других вариантов 
нет. Именно поэтому Михаил Райн 
не участвовал в голосовании, то есть 
был против всех представленных 
кандидатур.

 Что касается руководителя фракции 
КПРФ в Собрании депутатов Татьяны 
Федоровой, то она 13 сентября не под-
чинилась выработанному решению 
фракции и самостоятельно распоря-

дилась своим голосом. На сессии она 
проголосовала за кандидатуру Ю. Без-
дудного, и данный шаг будет рассмо-
трен окружкомом КПРФ.

Позиция Т.В. Федоровой позиция 
противоречит не только Уставу КПРФ, 
она противоречит здравому смыслу. 
Ведь именно КПРФ была единствен-
ной парламентской партией в Не-
нецком автономном округе, которая 
с самого начала последовательно вы-
ступала против ликвидации округа по 
инициативе двух врио – А. Цыбуль-
ского и Ю. Бездудного.

А вот с итогами голосования по вы-
борам главы Архангельской области 
все предельно ясно. Голосование, как 
и по поправкам к Конституции РФ, 
носило в НАО протестный характер. 
Большинство жителей округа сказали 
«НЕТ» А. Цыбульскому!

Поэтому голосование определило 
не столько победу в округе Ирины 
Чирковой, сколько поражение А. Цы-
бульского и самой идеи преобразова-
ния Ненецкого автономного округа в 
периферийный район Архангельской 
области.

Тем не менее, окружком КПРФ бу-
дет поддерживать любые положи-
тельные шаги исполнительной власти 
НАО, направленные на улучшение 
жизни людей, на сохранение и совер-
шенствование мер социальной под-
держки населения, особенно в столь 
непростой период.

Мы также надеемся, что итоги вы-
боров главы Архангельской области в 
Ненецком автономном округе серьез-
но охладят пыл сторонников ликвида-
ции округа.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ
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Начало на 2 странице


